

Lutte

La Schilikoise Tatiana Debien en lice demain aux Mondiaux

Confirmation attendue



Tatiana Debien: «Je suis dans la meilleure forme physique que je puisse être.». Photo Steven Lebra

Tatiana Debien (Olympia Schiltigheim) dispute demain, en moins de 53kg, à Tachkent ses premiers Championnats du monde senior. Après une belle saison, mais un Euro raté, elle veut confirmer son potentiel.

Au moment d'aborder son premier chez les seniors, Tatiana Debien résume rapidement les enjeux de cette compétition.

« Cette sélection, c'est l'aboutissement d'une très belle saison pour moi... mis à part les championnats d'Europe », glisse la Schilikoise de 23 ans.

Impressionnante et indiscutable N.1 française tout au long de la saison, elle avait aussi brillé sur la scène internationale et abordé les "Europe" de Vantaa (Finlande) début avril avec ambition. Mais sur place, elle a dû se contenter d'une 11e place, battue dès le premier tour par la Moldave Natalia Budu qui finira troisième en repêchage.

«C'est une belle occasion de me rattraper»

« Normalement, ma place était sur le podium. J'ai été rattrapée par la pression, l'enjeu, ne cache pas la vice-championne d'Europe junior en 2011. Quand je suis arrivée aux "Europe", je venais de gagner le tournoi international de Paris, j'avais fait troisième au Klippan en Suède, je savais que j'étais attendue. Je n'ai sans doute pas mesuré la différence entre un championnat et un tournoi international. »

Maîtriser l'exigence du très haut niveau chez les seniors n'est pas inné. L'envie, la confiance dans sa préparation (un stage à Tokyo en juillet suivi d'un autre en Pologne en août) en sont la base, mais l'apprentissage des grands événements ne se fait qu'en les vivant. Tatiana Debien a appris une leçon en Finlande et elle espère bien en tirer les enseignements demain à Tachkent.

« C'est une belle occasion de me rattraper, indique-t-elle. On est à deux ans des Jeux olympiques, les titulaires des autres nations commencent à descendre le poids (de 55kg, l'une des quatre catégories olympiques est passée à 53kg, NDLR) et le niveau va être très élevé. Mais je sais que je ne ferai plus la même erreur. »

Tatiana Debien va donc avant tout s'attacher à bien rentrer dans son tournoi, aborder son premier combat en Championnat du monde avec la ferme intention d'en sortir victorieuse pour avancer le plus loin possible dans le tableau.

«Je suis dans la meilleure forme physique que je puisse être, assure-t-elle. Au Grand Prix d'Allemagne en juin, j'ai battu en finale la Polonaise Roksana Zasina (championne d'Europe 2013 en 51kg, NDLR). Je suis prête sur tous les aspects de ma lutte, j'attends le jour J.»

Ce jour J, c'est justement demain et Tatiana Debien veut confirmer qu'elle a le potentiel pour briller en moins de 53kg quand elle se sentait «trop légère» en moins de 55kg. Signer LA grande performance le jour J, c'est ce qui lui avait manqué aux "Europe" et c'est le cap qu'elle veut prouver avoir franchi depuis fin mai.

La France a obtenu, hier, l'organisation des Mondiaux-2017 à Paris.

DNA par Cédric Cariou, publiée le 10/09/2014 à 05:00